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神州数码集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：20160830 

 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        √业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

兴业证券-蒋佳霖、华泰证券-蔡嵩松、中金公司-张向光、申

万宏源-顾海波、海通证券-谢春生、中信建投-韩鹏程等机构

分析师以及广发基金、国联安基金、泰康资管、中金公司、长

城人寿、建信基金等机构投资者。 

时间 2016 年 8月 30日 16:00-17:30 

地点 北京市海淀区上地九街九号数码科技广场会议室 

上市公司接待人

员姓名 

神州数码总裁                 闫国荣 

神州数码财务总监             张云飞 

神州数码投资者关系高级经理   郭泰 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.请问公司在上半年整体业绩情况与借壳重组后面临的挑

战？ 

答：公司在第二季度实现 IT分销合并损益表，一季度经营数

据仍归属于港股神州控股。上半年登陆 A股，对公司有所挑战，

因为曾经打交道的供应商和银行对于 A股理解不够，公司花了

诸多精力积极去重新梳理客户资源，争取客户的评级不变，从

而使得账期和额度不受影响，但当期成本有所提升。另外，借

壳 A股之后，神州数码成为纯内资公司，外汇方面从以前在海

外拿美元贷款直接变成在国内人民币贷款，使得财务成本有所

增加。 



 

2.请问公司如何将 IaaS 层面的资源进行整合？  

答：公司将基于多年在 IT 产业链的积累，与海外 IT 厂商巨头

的亲密合作关系，3万+家渠道合作伙伴等显著优势，聚合全

球的云基础资源，打造、搭建云的生态平台，将所有不仅是

IaaS，也包括 PaaS、SaaS 都聚合到平台中，部署、转售；公

司计划现在主要是转卖 IaaS，未来并不排除自己会做 IaaS服

务。另外，公司认为定制化的公有云服务会更有吸引力，不至

于资源被浪费。 

 

3.请问 SaaS 行业目前获客成本很高，未来公司这方面有什么

计划？ 

答：现在大多数云厂商在获取客户方面都偏于项目型，单体获

客成本较高，所以，神州数码更要利用天生的聚合能力加上互

联网化的云平台，来帮助厂商降低平均获客成本，为它们带来

价值。 

 

4.请问公司如何整合中小 SaaS 公司到自己的平台上来，能否

分享一下云科的战略或者详细的实施方法。 

答: 事实上，IT厂商往云端转型，对于我们并不陌生，只是

IT 厂商原来卖硬件、软件，转向卖服务，所以不需要过度整

合，通过多年的合作我们已融合在一起。在云的领域，可分成

几个阵营，最早提出概念是互联网企业，另外一类就是我们很

熟悉的传统 IT企业，IBM 微软，Oracle,还有一些公有云服务

的 SaaS服务。还有些刚开始有业务接触的 Salesforce，类似

这样的国外云厂商由于服务器在国外，很难直接在中国落地，

所以更需要和神州数码这样的内资企业平台合作，这就是我们

的战略。 

 

5.请问公司推进云战略，在技术上需要有什么突破？ 

答：在中国目前的云市场，首先，公司会帮助客户销售公有云，

解决用户用云、上云等一系列问题；其次，公司要做云集成，

给各领域不同需求的用户做云服务的 IT规划，像 IaaS、PaaS、

SaaS 云提供商可视为后端发电厂，我们需要把原有业务转到

云上，聚合众多的服务，把云服务的能力输送给用户，这个能



 

力我们希望自己去打造。 

 

6.请问公司预期云科服务什么时间可以盈利？ 

答：云科服务将致力打造、建设云聚合服务的平台 ,这两年还

会处于投入状态，相关能力上需要我们不断培养、提升。长期

发展来看，公司非常看好云的业务，类似公司当年开始做企业

增值服务业务，获得极大的成功。盈利上目前无具体预期时间，

但希望尽量缩短这个时间， 最终为公司带来整体盈利水平的

提升。 

 

7.请问公司预期在自主可控领域设备能够从政府采购到民用

市场打开的时间？ 

答：目前自主可控主要还是基于国计民生来做的，在政府机关，

要求的力度会更大，对民用市场现在还没有做强行要求，认为

需要等到整体国产设备性能的提升有所突破。 

 

8.请问公司未来做自主可控怎么平衡和原厂商的关系？ 

答：公司要做的是针对不同监管市场的双品牌，现在国内厂商

的设备的性能还不高，做双品牌比较符合市场的实际需求。 

 

9.请问公司在自主可控的产品的考虑，以及和国外合作双品

牌，能否说一下具体的策略？ 

答：公司未来会侧重在安全和存储产品重点布局，数据库也会

考虑。有关双品牌的合作较为复杂，首先要看一个产品到国内

需要符合的条件，有一些是国家政策的要求，一些也有客户的

需求，有一些硬件可能只需要组装一下，有些软件可能需要原

产，有些可能要自研开发，这些都不太一样，但确定的是，未

来公司要增加神州数码自有的品牌。 

 

 

在接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，

没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时已按深交所要求签

署调研《承诺书》。 



 

附件清单（如有）  

日期 2016 年 8月 30日 

 

 


